

## 26.—Effectif des syndicats au Canada, 1937-1965

Année	Membres	Année	Membres	Année	Membres	Année	Membres
	milliers		milliers		milliers		milliers
1937.....	383	1944.....	724	1952.....	1,146	1959.....	1,459 <sup>3</sup>
1938.....	382	1945.....	711	1953.....	1,220	1960.....	1,459
1939.....	359	1946.....	832	1954.....	1,268	1961.....	1,447
1940.....	362	1947.....	912	1955.....	1,268	1962.....	1,423
1941.....	462	1948.....	978	1956.....	1,352	1963.....	1,449
1942.....	578	1949 <sup>1,2</sup> .....	1,006	1957.....	1,386	1964.....	1,493 <sup>4</sup>
1943.....	665	1951 <sup>1</sup> .....	1,029	1958.....	1,454	1965.....	1,589

<sup>1</sup> Les chiffres de 1949 et des années antérieures sont du 31 décembre; les chiffres depuis 1951, du 1<sup>er</sup> janvier.

<sup>2</sup> Y compris Terre-Neuve depuis 1949.

<sup>3</sup> L'ajustement du cadre de l'enquête a entraîné une addition nette d'environ 23,000 membres.

<sup>4</sup> Comprend environ 7,000 membres de plus, résultat d'une activité accrue.

Près des trois quarts de tous les syndiqués du Canada adhéraient à des organismes affiliés au Congrès du travail du Canada (CTC); dans la plupart des cas, ces organismes étaient affiliés à la Fédération américaine du travail et au Congrès des organisations industrielles (AFL-CIO) des États-Unis. En outre, 9,4 p. 100 des effectifs syndicaux de 1965 étaient affiliés à la Confédération des syndicats nationaux (CSN). Les syndicats nationaux et internationaux non affiliés groupaient 12 p. 100 des syndiqués, et les syndicats locaux indépendants, 3. p. 100.

Le nombre de syndiqués au Canada en 1965 dépassait celui de 1964 par près de 96,000, soit une avance nette de 6,4 p. 100 et la plus forte augmentation procentuelle depuis 1956. Parmi les syndicats internationaux actifs au Canada, la plus forte avance a été celle des *United Automobile and Aerospace and Agricultural Implement Workers of America*, dont l'effectif s'est accru de 14,000 par rapport à 1964. Les *United Steelworkers of America* ont accusé une augmentation de 8,000 tandis que l'*International Brotherhood of Carpenters and Joiners of America* a connu une augmentation de 6,900. Les effectifs de la *United Brotherhood of Woodworkers* et de l'*International Brotherhood of Teamsters, Chauffeurs, Warehousemen and Helpers of America* ont augmenté respectivement de 4,300 et de 4,200. Plusieurs fédérations appartenant à la CSN ont également connu des augmentations notables. La Fédération nationale des services a vu ses effectifs s'accroître de 7,000 durant l'année; La Fédération des travailleurs en bâtiment du Canada a connu une augmentation de 5,200 tandis que la Fédération nationale des travailleurs de l'industrie du vêtement et la Fédération nationale de la métallurgie ont accusé, chacune, un accroissement de 3,000; le gros de l'augmentation dans le cas de la Fédération des travailleurs de l'industrie du vêtement a découlé de la fusion de ce syndicat avec la Fédération des travailleurs du cuir et de la chaussure.

Les chiffres de 1965 laissent voir une avance de 75,000 (6,8 p. 100) dans le cas du CTC et une augmentation de 28,500 (23,5 p. 100) dans le cas de la CSN. Même si une bonne part de la variation des effectifs affiliés à la CTC découle d'augmentations réelles du nombre de membres, il est à noter qu'une certaine partie de la variation provient de changements d'affiliation; par exemple, l'affiliation d'un syndicat antérieurement indépendant figure comme augmentation dans l'effectif du Congrès et comme diminution